

EL CORREO

Año IV

PRECIOS DE SUSCRICION: En Madrid, 1 peseta 50 céntimos al mes; en Provincias, pagando en la Administración, 5 pesetas trimestre; por medio de comisionado, 5'50; Extranjero y Antillas, 12 pesetas; Filipinas, 15; Países fuera de la Union postal, 18. Número suelto, 5 céntimos. Pago anticipado.

MADRID

Miércoles 29 de Agosto de 1883.

PUNTOS DE SUSCRICION: En la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, y en todas las librerías de Madrid y provincias. En la Habana, D. Miguel Alorda, calle O'Reilly, librería. Reciben anuncios, la Administración y la Sociedad General de Anuncios, Pílope, 27, principal. Los extranjeros: Agencia Havas, París, á precios convencionales.

Núm. 1 263

EDICION DE LA TARDE.

El viaje.—Francia.—El decreto de expulsión del Sr. Zorrilla.

Noticias de anoche de última hora, dicen que el Sr. Zorrilla ha salido ya de Francia, y que el gobierno francés le impedirá volver al país vecino, si por acaso lo intentara.

Se conoce que *El Imparcial* lo trasladó de madrugada, y aunque la noticia la da con timidez, según nuestros informes, ha podido circular la especie con firmeza, pues parece exacto que el gobierno francés no permitirá, en manera alguna, que el jefe de la última insurrección vuelva á la nación referida.

Sería pueril negar, tomando ahora otros precedentes del asunto, que en casos análogos, y siempre que desde un país amigo, sin conocimiento de éste, se elaboran trabajos de perturbación en el exterior, las naciones agredidas exponen siempre aquellas observaciones que pide la natural defensa, y que prevén las mismas leyes de carácter internacional.

En honor de la verdad, á las observaciones de España, dió siempre Francia una acogida benévola, oponiendo solo el ministro de Negocios Extranjeros de la república vecina los naturales escrúpulos de su singular situación, toda vez que ausentes de París el jefe del Estado, el presidente del gobierno, el ministro del Interior y otros ministros, pudiera decirse que estaba solo para una resolución, sin duda alguna indicada, pero de importancia en el orden político, no solo por el régimen que allí impera, sino porque proyectado el viaje del Rey de España á Alemania, no era posible borrar de todos los ánimos hipótesis y preocupaciones, sin duda alguna absurdas, pero fáciles de prolijar en un país que en fecha no remota ha tenido con Alemania conflictos tan dolorosos.

El gobierno de España, haciendo justicia á los sentimientos del gobierno francés, y apreciando la realidad de las cosas, á la vez, sin embargo, velar por su derecho, como lo habría hecho cualquier otro pueblo sin distinción, con tanta más confianza, cuanto que, como decimos, siempre el gobierno francés ha mostrado los sentimientos más claros de rectitud, y cuando además era público y notorio que del viaje del Rey de España se venía hablando antes, mucho antes de la insurrección militar, y cuando jamás ha estado en el ánimo de partido alguno, y menos del gobernante, el realizar ningún pensamiento que ni próxima ni remotamente, con razón fundada, pudiera agravar la susceptibilidad del pueblo francés.

Así las cosas, se conoce que el gobierno de M. Grevy, aprovechando el examen de asuntos interiores que han hecho necesario el regreso prematuro de los ministros ausentes á París, en esta ocasión, habrá examinado el incidente de expulsión de Ruiz Zorrilla, tomando las disposiciones que han creído más convenientes.

Sea lo que fuere, que sobre todos estos pormenores no podemos estar muy enterados, y más si se considera que el Consejo de ministros de que hablamos se debió celebrar en París ayer tarde; sea lo que fuere, parece indudable que el Sr. Ruiz Zorrilla ha salido ya de Francia, y que el gobierno francés tiene el propósito de impedir su regreso, si por acaso lo intentara.

Estas, al menos, son nuestras noticias que, además, hacen verosímiles las gestiones amistosas del Gobierno español y la rectitud y elevación de ideas que en todos los momentos ha mostrado el Gabinete francés.

Reiteramos, por lo demás, los sentimientos que por nuestra parte, y sin interrupción, hemos manifestado. El viaje de Alemania, si se hace, no tiene objeto alguno político. España, por diversas razones, desea vivir en paz con todo el mundo; y si estas consideraciones tienen fuerza para todas nuestras relaciones internacionales, son todavía de mayor eficacia tratándose de un pueblo vecino, que en uso de su derecho se gobierna por las instituciones que cree convenientes, y al cual, por último, nos ligan tantos lazos é intereses.

Expedición á Galicia.—Obras más importantes de la nueva línea.—De Leon á la Coruña.—Itinerario de Correos.—En la Coruña.

En los 547 kilómetros que tiene de extensión la línea que ha de inaugurarse el día 31, se encuentran las siguientes obras:

Los túneles del puerto de Manzanal, de los que el más notable es el del *Lazo*, en donde la vía vuelve á pasar debajo de sí misma corneando la montaña á la profundidad de 60 metros y á unos seis kilómetros más adelante. El panorama que al viajero se ofrece en este punto, es imponente: desde las ventanillas del *wagon*, ve á trechos en aquellos hondos valles que le parecen abismos, la vía por que ha de pasar bordeando el río Tremor, á 160 metros bajo sus pies.

El citado túnel del *Lazo* mide 1.035 metros de longitud; su descenso, obra verdaderamente admirable, debese al sabio ingeniero D. Meliton Martín, que formuló el proyecto, habiendo correspondido la ejecución al jefe de las obras, Sr. Cache.

Entre las estaciones de la Granja y Zorre, se encuentra el muro del Catalán, de 108 metros de longitud, 24 de altura de construcción y 10 de sobrecarga ó terraplen encima, es decir, 34 de profundidad desde la vía hasta el abismo, sin contar los seis metros que esconde de cimentación; la vista de esta obra entre las revueltas curvas que describe el tren, causa verdadero asombro.

En una distancia de 30 kilómetros, desde Brañuelas á Bombibre, hay 23 túneles. Más allá encontrase el puente Mamao, de tres tramos de hierro, construido por Eiffert; sigue después el puente de Cobas, que une á las provincias de Leon y Orense. Por el lado de Leon asoma sobre el abismo la boca de un túnel; por el de Orense otra; de túnel á túnel lánzase en un solo tramo oblicuo de hierro un precioso puente celular, de entramado sencillo y construcción admirable, por cuyo tablero

interior, hermoso salón suspendido sobre el río, avanza el tren. Esta magnífica obra metálica tiene de longitud 105 metros; de altura 11, y se apoya únicamente en las rocas de las orillas. Puede decirse que este puente es el mejor arco triunfal que puede ofrecer Galicia; á la locomotora primera que la una con Leon; después de este puente, cuyo estudio y proyecto se debe al ingeniero D. Urbano Peña, se llega al túnel de Cobas, de 717 metros.

Los puentes de Rairos y de Lor tienen 287 metros de longitud; el segundo, colocado 40 metros sobre el nivel de las aguas, entre San Clodio y la Puebla de Brollon, está sostenido por dos pilas y dos estribos, una de aquellas, prismática, de blanca sillería, asentada sobre una base elipsoidal, es una verdadera aguja de catedral, con sus 28 metros de altura.

Por último, lo más notable son los viaductos de Villufre de Rubia, del Val y de la Tieria, éste de 1.000 metros, proyectados todos por M. Richard.

El domingo, á los primeros rayos del sol, podrán los expedicionarios admirar todos estos trabajos gigantescos ejecutados á costa de grandes sacrificios y venciendo inmensas resistencias y dificultades.

De Leon á la Coruña hay las siguientes estaciones, algunas de ellas notables por su capacidad, otras por la elegancia de su construcción, y todas ellas correspondiendo á la magnificencia de las obras que dejamos reseñadas:

Leon.—Quintana.—Villadangos.—Veguellina.—Astorga.—Vega.—Brañuelas.—La Granja.—Torre.—Bombibre.—San Miguel.—Ponferrada.—Toral de los Vados.—Quereño.—Sobrado.—Barco.—La Rua Petín.—Montefurado.—San Clodio.—Puebla de Brollon.—Monforte.—Bóveda.—Rubian.—Oural.—Sárria.—Puebla de San Julian.—Lajosa.—Lugo.—Rabade.—Baamonde.—Parga.—Guitiriz.—Teijeiro.—Curtis.—Cesuras.—San Pedro de Oza.—Betanzos.—Cambre.—El Burgo. Coruña.

Abierta á la explotación la línea, forzosamente han de variarse las horas de salida y entrada del correo en las poblaciones gallegas.

El correo saldrá de Madrid á las siete y media de la noche, llegará á Palencia á las 6'40 de la mañana, á las 10'21 á Leon, á las 2'58 á Ponferrada, á Monforte á las 6'28 de la tarde, á las 9'11 á Lugo y á la una de la noche á la Coruña; tardando, pues, con las paradas necesarias en todas las estaciones, 30 horas.

Los preparativos para las fiestas con que la capital gallega solemniza la inauguración de la línea, están concluidos; el entusiasmo con que allí se aguarda la visita de SS. MM. hace presumir que la recepción que se haga á los angustiosos viajeros será digna de la real Galicia. Contribuye á la alegría de los gallegos, especialmente de los coruñeses, la concesión provisional del lazareto, tantas veces pedido.

De esta concesión se dió cuenta anteayer en el salón de sesiones del ayuntamiento, ante una reunión numerosísima.

Se acordó un voto de gracias á la comisión gestora de sus trabajos; que tres músicas recorriesen las calles de la población y obsequiasen con serenatas al capitán general del distrito, al gobernador civil y al alcalde.

Como es natural, el nombre de D. Meliton Martín, el ilustre ingeniero que proyectó las obras maestras de la línea está en todos los labios, habiendo en la Coruña el pensamiento de dar á una calle el nombre de dicho señor.

Mañana comenzará sus tareas la compañía de ópera que dirige Tamberlik. El movimiento en hoteles, fondas y casas de huéspedes, va en aumento, habiendo ya escasez de habitaciones.

Las autoridades de Lugo ofrecerán sus respetos á los Reyes en la estación de la Rua Patín. El regreso de SS. MM. está señalado para el 7.

La prensa alemana con Francia.—La prensa francesa con España.—El conde de Chambord y el príncipe de Bismarck.

La lectura de telegramas publicados por *El Imparcial* y por *La Epoca*, nos ha inspirado el precedente epigrafe, que corresponde, en efecto, á noticias de interés.

Días pasados hemos tenido ocasión de publicar, entre otros trabajos de diferentes periódicos, con diversos criterios, lo que decía uno de los órganos del príncipe de Bismarck sobre Francia y sus periódicos. Ahora otro periódico, *La Gaceta Nacional* de Berlín, acaba de escribir lo siguiente:

«Los acontecimientos de España son aun más significativos. En París es donde Zorrilla prepara esos completos que estallan en el momento en que el Rey se prepara á venir á Berlín y á Viena. La prensa republicana de Francia ataca al Rey de España con viveza. Los órganos del gobierno multiplican los esfuerzos para favorecer y alentar los pronunciamientos é intimidar y contrariar por este medio la política exterior española. Por consiguiente, es indudable que las miras ofiosas del gobierno francés tienden al establecimiento de la república en España.»

Pues bien, á todas estas hipótesis se oponen hechos como el de la expulsión de Ruiz Zorrilla y el lenguaje mismo de la prensa francesa, cuyo tono, según vemos también en los telegramas de que hablamos, ha cambiado por regla general bastante, manifestándose la prensa muy circunspecta con España.

Y ahora vengamos á otras impresiones. Los últimos telegramas de Viena afirman que el testamento del conde de Chambord nada contiene sobre sucesión al trono ni sobre política.

La inmensa mayoría de los legitimistas reconocen al conde de París como jefe de la casa.

Le *Clairon* asegura que el conde declaró antes de la salida para Frohsdorf, que en adelante usaría armas reales y firmaría con solo el nombre «Felipe».

El correspondiente de *La Epoca*, por su parte, pu-

blicó estos detalles, cuya exactitud no conocemos pero que son ciertos:

«Una noticia del correspondiente de la *Nueva Prensa Libre* de Viena asegura saber por conducto fidedigno que la voluntad del conde de Chambord estuvo siempre encadenada por gestiones secretas del príncipe de Bismarck, que imponía las tres condiciones siguientes: Reconocimiento de todo lo establecido desde 1859, confirmación del tratado de paz de Versalles y alianza entre Francia y Alemania, establecida sobre bases sólidas.

El conde de Chambord contestó que á nada se comprometía anticipadamente, y entonces el correspondiente asegura que Bismarck envió el siguiente *ultimatum*: «Le reconoceremos por rey si acepta las condiciones indicadas; en caso contrario, al hacerse la restauración, Alemania ocuparía la frontera francesa.»

Es posible que sea esto exacto; pero también lo es que al príncipe de Bismarck se le atribuye en todo una intervención, que raya ya en lo fantástico.

En el Ayuntamiento.

A las diez de la mañana se ha celebrado hoy la sesión correspondiente á anteayer, presidiendo el Sr. Martínez Luna, y aprobándose sin discusión, después del acta, los dictámenes puestos á la orden del día, ninguno de importancia.

Preguntó el Sr. Jimenez Delgado por el estado de su ya célebre proposición, sin obtener contestación.

Quejóse el Sr. Bravo de la demora que sufre la apertura de la prolongación de la calle de las Peñuelas, excitando al alcalde primero á pedir el expediente para que se adopte en breve una determinación.

El Sr. Miranda Delgado describió el aspecto de la calle de Moratines, llena de los sobrantes de los pozos negros á causa de la incuria del contratista. Sobre este tema siguióse un debate en que tomaron parte los Sres. Elorza, Jimenez Delgado y Martínez Luna, resultando de todo lo hablado, que para 900 pozos de aguas sucias existentes en Madrid, hay solo 12 carros para su limpieza.

Y pidiendo el Sr. Jimenez la desaparición de los corrales de ganado de cerda del interior de la población, se dió la sesión por terminada á las once menos cuarto, sin acordarse nada concreto en la cuestión de limpieza.

Reuniéronse después las comisiones de Subsistencias y Espectáculos, ésta para ocuparse de los detalles de la función del sábado en el Retiro, y aquella para enterarse de la solicitud presentada por el Sr. Rodriguez de Navas, acordando conceder á dicho señor la autorización que solicita y poner á su disposición los locales necesarios para la venta del pan á 40 céntimos, acuerdo que merece nuestros plácemes, por los beneficios que el vecindario ha de reportar.

A las doce en punto se constituyó la junta municipal que ha de actuar en este año económico, leyéndose al efecto los artículos de la ley que se refieren á este acto.

Varios tenientes de alcalde han comunicado al primero que las cubas del servicio de incendios prestan el día de riegos durante el día, de manera que si ocurre un incendio, no hay el material preciso para sofocarlo.

El teniente alcalde del distrito de Palacio ha impuesto 400 pesetas de multa á carboneros y panaderos; ha decomisado seis arrobas de fruta y varios pesos ilegales, algunos de ellos con 30 y 40 gramos de falta. El alcalde de la Inclusa, por su parte, ha impuesto 200 pesetas.

La muerte del conde de Chambord.

DETALLES DE SU MUERTE Y NOTICIAS DE LOS FUNERALES.

El jueves á las ocho de la noche anunciaron á los príncipes que comenzaba la agonía.

Todo el mundo se dirigió á la alcoba del príncipe y al salón inmediato.

Sostenida por un admirable valor, la señora condesa pasó toda la noche estrechando en las suyas las manos del moribundo y prodigándole caricias que eran correspondidos hasta el último momento con afectuosas manifestaciones.

Durante la noche se rezaron dos veces las oraciones de los agonizantes.

A pesar del dolor de todos, reinaba un silencio solemne, que no era interrumpido más que por la voz de la señora recitando las oraciones, ó por la del conde de Chambord, pronunciando todavía algunas palabras, entre las que se podía distinguir el nombre de la Francia.

Toda la noche se pasó así, cuando de repente, á las siete, comprendió todo el mundo que se aproximaba la última hora.

El señor conde de Chambord agonizó sin sufrimientos. La señora condesa hizo señal al conde de Blancas de cerrar los ojos al rey, cuya mano fueron á besar respetuosamente los príncipes y demás personas que allí había.

El *Union* añade á esta comunicación la siguiente nota, también oficial:

«Ayer, después de haber recibido el parte telegráfico que le anunciaba la muerte del conde de Chambord, el marqués de Dreux-Brézé se fué á casa del conde de París, para comunicarle tan dolorosa noticia.»

El muerto ha sido revestido de un hábito negro con las insignias de la orden del Espíritu Santo y echado en un lecho tapizado de negro en la misma alcoba en que murió. Dos gentiles-hombres de su casa hacían la guardia del cadáver, ante el cual desfilaban los amigos y curiosos venidos de fuera.

De todas partes han llegado telegramas y cartas de pésame; el emperador de Austria ha escrito á la condesa de Chambord una letra autógrafa. En el castillo solamente se alojan los individuos de la familia.

El conde de Chambord será enterrado en el convento de franciscanos de Gorritz.

Parece que el conde de Chambord había manifestado en vida diferentes veces el deseo de que ninguna mano extraña tocara su féretro. El correspondiente del *Figaro* anuncia que los seis caballos blancos que han de arrastrar el carro fúnebre en Gorritz serán enviados de las cuadras de Frohsdorf. El *Gaulois* ha recibido sobre este particular noticias interesantes. Después de la autopsia, que se verificó la noche siguiente, y del embalsamamiento, el cuerpo estará expuesto en el gran salón, sobre un catafalco, en donde permanecerá hasta mañana. Luego le colocarán en un féretro de forjal, el miércoles, y después de una misa será transportado á Neustadt, desde donde le conducirá un tren especial hasta Gorritz.

La fecha de la inhumación ha sido fijada para el 3 de Setiembre; trenes especiales conducirán hasta Trieste á las personas que quieran concurrir.

El redactor en jefe del *Clairon* recurre á la generosidad de sus abonados y lectores, y abre una suscripción para enviar algunos obreros franceses á los funerales del conde de Chambord.

La *Agencia Havas* comunica la siguiente noticia:

«Klein Wolkersdorf 25 de Agosto.—El testamento abierto ayer no hace mención de ningún deseo político de parte del conde de Chambord; pero es posible que se encuentre un segundo testamento.»

El correspondiente del *Gaulois* envía á este periódico las explicaciones siguientes:

«En Frohsdorf nadie creía que el conde de Chambord hubiera dejado testamento político como pretendían ciertos periódicos franceses por razón de que monseñor era más respetuoso que nadie hacia el derecho hereditario y jamás le vino á la imaginación disponer de sus derechos al trono de Francia que, después de su muerte pasan de plano y quiera ó no al conde de París, por razón de su nacimiento. La impaciencia por conocer ese testamento bajo ese punto de vista no reinaba, pues, más que en París.»

Segun un despacho de Roma una cláusula del testamento del conde de Chambord deja un legado de importancia al Papa. El mismo despacho dice que la condesa ha manifestado la intención de entrar en un convento.

La reina de Inglaterra ha recibido la noticia en Osborne, telegrafiando inmediatamente á la condesa de Chambord. Algunos de los príncipes de Orleans estaban ausentes; el príncipe de Joinville estaba en Verona, el duque de Chartres en Suecia y el conde de París en Egipto. Todos se dirigieron inmediatamente á Frohsdorf. Con este motivo debe citarse la siguiente noticia aparecida en el *Francis* de ayer:

«Algunos periódicos han publicado noticias contradictorias sobre el título real que ha de tomar el conde de París. Estas noticias son puras suposiciones. El príncipe no ha dado á conocer su pensamiento á nadie sobre ese punto. Lo único que se sabe es que conforme á la regla y á la tradición histórica, el conde de París, que viene á ser el jefe de la casa de Francia, cesará de llevar el nombre de la familia de Orleans, para tomar el de la de Borbon.»

El *Figaro* desmiente este hecho histórico, y dice que no hay precedentes bastantes para acreditarlo; por lo tanto, niega que haya nada acordado sobre ese punto.

Los doctores Vulpian, Drasche, Mayr y Staulz (delegado este último de las autoridades de Viena) han hecho la autopsia al cadáver del conde de Chambord.

Los doctores han comprobado la existencia de una ulceración en el estómago, pero un tumor, una lesión en el exófago, una atrofia de los riñones, una degeneración de los tejidos que envuelve el corazón y una aneurisma de la aorta; algunas de estas lesiones graves y otras mortales de necesidad.

Estos resultados de la autopsia confirman el diagnóstico hecho por los Sres. Drasche y Bilbroth al empezar á padecer el difunto conde, diagnóstico contenido en el pliego cerrado que los referidos doctores depositaron para salvar su reputación científica.

Inmediatamente después de la autopsia, el cadáver fué embalsamado y trasladado al gran salón, convertido en capilla ardiente.

Telegramas.

Neustadt 29.—Esta mañana los príncipes de la casa de Orleans han marchado en coche á Frohsdorf.

A su llegada al palacio han ido á arrodillarse y á rezar delante del cadáver de su pariente.

La señora condesa de Chambord no ha podido recibirle á causa de su profundo dolor y de su mal estado de salud.

D. Carlos de Borbon, que estaba en Frohsdorf, está muy resacaído. Se fué á Gratz y volverá á Goritz el día de los funerales.

El emperador de Austria será representado por el archiduque Carlos Luis en los funerales del conde de Chambord.—Fabra.

Recuerdos de viaje.

Faltaría á un deber de gratitud si no dedicase unas cuantas cuartillas á consignar algunos agradables recuerdos de la última expedición régia, debidos á los delicados agasajos con que la prensa madrileña ha sido obsequiada en provincias.

Nuestro querido compañero Mencheta y D. Juan Navarro Reverter, en Valencia; el chispeante escritor Carlos Frontaura, el presidente é individuos del instituto del Fomento Nacional, y el senador Sr. Maluquer en Barcelona; el diputado Sr. Moncasi en Zaragoza, obsequiándonos con esplendidez y delicadeza, y los redactores de periódicos de estas localidades ofreciéndonos sus buenos servicios, todos han contribuido á hacer de nuestro atareado viaje una excursión agradabilísima.

Lucretio sería también si no consignara aquí mi agradecimiento á los señores conde de Sepúlveda y duque de Sexto por las atenciones que los periodistas correspondientes les hemos merecido.

En la rada de Valencia.

Eran las dos de la madrugada y conservábamos

rante larg
uyas ocu
ardor
Las p
ente

de otro hecho, absolutamente histórico, ha ocurrido en Salisbury. Habiendo oído un rico propietario a uno de los apóstoles de la secta de Blue Ribbon que los bebedores de cerveza, de vino y de alcohol no merecían el nombre de cristiano, se dirigió a su casa y tiró a un arroyo próximo cerca de 35 litros de vino de Porto añejo, de cuarenta años, que valdría 20 pesetas botella.

Terminaré esta carta con una noticia que dará envidia a nuestros literatos, tan inspirados como pobres.

Por iniciativa de la reina se ha concedido una pensión de 250 libras esterlinas anuales al poeta Matthew Arnold, autor de *Tristram et Iseult* y de una multitud de brillantes memorias sobre la instrucción pública en Holanda, en Bélgica, en Francia y en Alemania. Matthew Arnold tiene hoy sesenta años.—*El Corresponsal.*

Carta de Buenos Aires.

24 de Julio de 1883.

Señor director de EL CORREO. Después de vencidas mil dificultades, en una reunión numerosa de la colonia española, se acordó la incorporación del Asilo-Romero Gimenez, al Hospital Español.

El primero de estos establecimientos, lo había fundado el furibundo presbítero Romero, muerto en un duelo por Paul y Angulo, y como lo fundó en odio al Hospital Español, desde entonces las divisiones entre los socios de ambos establecimientos eran dolorosas.

Los enfermos del Asilo referido, pasarán mañana 25 al Hospital, y este gran establecimiento que honra a los españoles reunirá en breve más de cinco mil socios, dándose gran impulso a la edificación de algunas salas que puedan contener más de cien enfermos, y se creará una sala de mujeres que hasta ahora no existe.

El suceso de la fusión ha sido formalizado en una acta que han firmado el encargado de negocios Sr. Duran, y los presidentes de ambas sociedades; y mañana, día de Santiago, y el domingo en el Hospital, se celebrará una gran función de iglesia. Los periódicos de la capital, publican hoy este telegrama que tiene interés:

Santiago de Chile, Julio 23.—El ayudante del coronel Gorostiaga, llegado a Lima, comunica que el combate de Huamachuco fué librado entre mil seiscientos chilenos y cuatro mil peruanos. Estos últimos han tenido como mil muertos y muchos heridos. Los chilenos tuvieron cincuenta y seis muertos, ochenta y tres heridos, entre estos cuatro oficiales y veintinueve contados.

Los chilenos se apoderaron de once piezas de artillería, todo el parque, ochocientos rifles y un estandarte. Los jefes peruanos muertos son el general Silva y Jesús Elias, y los coroneles Leoncio Prado, Manuel Antonio Prado, Luna, Secada, Toledo y otros. Están heridos Cáceres y Recabarren. La dispersión de las fuerzas peruanas fué completa.

La división Gorostiaga queda en Cajabamba. Como Vd. vé, buena manera de hacer la paz. No hay otra cosa de particular.—X.

TELEGRAMAS.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

Londres 28.—Un telegrama de la India dá cuenta de una violenta erupción del volcan de la isla Krakatoa, cerca de Batavia, causando inmensos perjuicios en todas las localidades de la provincia Occidental de Java. Con la erupción ha coincidido una marea extraordinaria, que amenaza inundar toda la isla.

Paris 28.—Por el ministerio de la Guerra se estudia el modo de formar un regimiento con las tropas de varios batallones del ejército de Africa, para enviarlo al Tonkin. La policía ha arrancado hoy varios pasquines fijados en diversos puntos de esta capital invitando al pueblo a proclamar a Luis Felipe II como rey legítimo de Francia.

El comité encargado de organizar la fiesta en beneficio de las víctimas de Ischia ha remitido hoy 100 000 francos al prefecto de Nápoles.

Tolosa 28.—Un voraz incendio ha destruido esta madrugada varios molinos harineros, quemándose una considerable cantidad de harinas por valor de más de dos millones de francos.

No ha ocurrido ninguna desgracia personal. Londres 28.—Los periódicos de esta tarde atribuyen a la sociedad de misioneros ingleses el propósito de reclamar una indemnización del gobierno francés por perjuicios sufridos en la India.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto aumentar con ocho cañones de grueso calibre los fuertes que dominan la entrada del Támesis por la parte de Medway.

Alejandro 23.—El Consejo de guerra ha condenado a ser ahorcadas trece personas por haber tomado parte en los degüellos de este puerto.

Paris 29.—El Figaro publica un telegrama de Hong-Kong anunciando que el gobierno chino parece desear que se reanuden las negociaciones.

Es probable que se consiga un resultado pacífico sobre la base de la delimitación del Tonkin.

Nueva-York 28.—El New York Herald dice que el general chino Liuhua ha marchado para Yunnan con el objeto de observar las operaciones militares en el Tonkin. Ninguna tropa le acompaña.

Londres 29.—El Standard dice que el embajador de China en Berlín reemplazará al marqués de Tseng, embajador en Paris y en Londres.

AL MENUEDO.

La goleta Ligera salió el 22 de Santa Cruz de Tenerife para Africa, donde recogerá las comisiones hispano-marroquíes que han de proceder a la exploración de la costa desde Ifui hasta cabo Juby. El sultan de Marruecos pretende, al decir de un periódico, salir del compromiso creado en el tratado de Vad Rás, imponiendo a España la posesión de Puerto Cansado, cosa que no aceptarán los delegados españoles. La Ligera regresará a Mogador el 6 de Setiembre, quedando entonces disuelta la comisión.

Las tropas, el personal y material de campamento y ambulancias dispuestos para la toma de posesión de Santa Cruz de Mar Pequeña, han quedado en Tenerife en expectativa de los sucesos.

El Día, cree además, que no se vá a llegar a un acuerdo en este asunto.

Se encuentra mejor el hijo del general Quesada, que tuvo la desgracia días pasados de caerse del caballo que montaba en un paseo de Victoria, llegando a inspirar su estado serios temores.

La seccion del personal del ministerio de Marina anuncia en la Gaceta de hoy que debiendo quedar 18 plazas vacantes de alumnos de la Escuela naval flotante, se ha dispuesto empuer el concurso para cubrir las el día 1.º de Octubre próximo en el departamento del Ferrol.

La dirección del Tesoro ha dispuesto que el día 1.º de Setiembre próximo se abra el pago de la mensualidad corriente a las clases activas, pasivas y clerо que perciben sus asignaciones por la Tesorería central y de las provincias.

Segun nos dicen no es exacto, como aseguran algunos periódicos, que se ofreciera paga alguna en concepto de gratificación a los telegrafistas que

todavía fresca en la memoria la agradable fiesta con que el activo Mencheta, nuestro querido compañero, nos había sorprendido a las nueve de la noche en plaza huerta habíamos.

hoy, los que a ella habíamos asistido, hacíamos comentarios acerca del sabor local característico en sus menores detalles de la pasada merienda campestre.

La blanca alquería, frente a cuya puerta de herradura, se nos había servido la clásica panita, los anchos zaragüelles de los moradores de la morisca vivienda; las corpulentas higueras que sobre nuestras cabezas estendían sus verdinegras ramas; el murmullo de las rojas aguas de la cercana acequia al deslizarse por entre las paredes de su estrecho alveolo; la suave fragancia que allí se aspiraba, á albahaca, hierba Luisa, jazmines y heliotropos y que á raudales nos traía el viento de los jardines próximos... todavía, digo, comentábamos esto, cuando saciados por el ingeniero Sr. Navarro Reverter, juntamente con el decano de la prensa valenciana Sr. Lorente, con el director de El Mercantil, el poeta laureado en los últimos juegos florales, Sr. Aguirre, y con el propietario de El Mercantil, Sr. Vives, fuimos trasladados desde Valencia al vecino pueblo del Mar, dando fondo con nosotros en su preciosa bahía.

Y aquí surge para mí una gran dificultad, cual es determinar qué es lo que produjo en mi ánimo más agradable impresión.

¿Fue la expansión calma y discreta entre compañeros ingenieros?

¿Fue la contemplación de la hermosa llanura de plata apenas rizada por la brisa, que se extendía ante nuestros ojos hasta confundirse en una sola línea con el azul del cielo, en cuyo fondo resaltaba la diáfana esfera de la luna?

Yo creo que fué la resultante de estas dos impresiones la que me produjo honda tristeza cuando á las cinco de la mañana abandonamos aquel precioso sitio y aquellos amables compañeros con quienes habíamos pasado tan deliciosas horas.

En el Tibidabo.

Acabábamos de recorrer los salones del Instituto del Fomento del Trabajo nacional en Barcelona.

Su presidente, Sr. Feliu, y los socios Sres. Jara, Frontaura, Bastinos y Lopez Fabra, nos daban con esquisita finura todos los datos referentes á la sociedad, y nos preguntaban con entusiasmo patrio qué impresión nos había producido la populosa capital del Principado.

De repente, Lopez Fabra exclama: —Pero estos señores, se van á ir sin ver el Tibidabo!

Y con esa rapidez propia de la actividad catalana, en dos segundos estábamos instalados en cómodos landaules y recorrimos velozmente la Rambla y el paseo de Gracia en dirección del monte de Tibidabo.

No llegamos á su cumbre ciertamente, sin atravesar un precioso paisaje, y sin tener constantemente ante nuestra vista un hermoso panorama.

A lo lejos y enfrente, mientras nosotros ascendíamos, Barcelona se iba quedando ineluctablemente inclinada junto á un mar que apenas se distinguía, por hallarse cubierto de los miles de bajeles que dan vida á su comercio.

A derecha é izquierda, los preciosos valles de San Gervasio, Vall de Carcas y Els Chusepets, cubiertos todos ellos de verdes bosquecillos, entre cuyos árboles se destacan elegantes casas de campo.

Al llegar á la cima del monte el paisaje se agranda y toma proporciones gigantescas.

Terminada la expedición al Tibidabo, nuestros amigos nos condujeron al Parque, que es una preciosidad. Allí pudimos admirar la famosa cascada, que es verdaderamente digna de su fama.

En una de las calles del ensanche levántase una iglesia gótica, cuyo vetusto aspecto la hace sobresalir de las modernas construcciones que la rodean.

Presenta además la particularidad de tener numerados todos los sillares de la fachada y todas las piezas del interior de la iglesia.

Estos detalles nos llamaron la atención, y preguntada la causa, supimos con asombro que la iglesia aquella, que se llama la Concepción, piedra por piedra había sido trasladada desde tres ó cuatro kilómetros de distancia al sitio que ocupa actualmente.

Los moradores del nuevo barrio, al saber que aquella iglesia iba á ser destruida á raíz de la revolución y necesitando ellos construir una, se entretuvieron jugando con sus piedras al rompe-cabezas.—*Andrés Miralles.*

Proceso Casalta.

El día 16 del último Junio ocurrieron en el presidio de San Agustín de Valencia los hechos que han dado lugar al ruidoso Proceso-Casalta, visto en juicio oral y público el lunes último en la Audiencia territorial de aquella ciudad.

Poco más de dos meses han bastado para que la acción judicial ultimase este proceso, en la parte que á la jurisdicción ordinaria correspondía, pues la militar que, como saben nuestros lectores, ha intervenido también, dictó su fallo días antes, sentenciando á muerte á Casalta, de cuya pena le libró el indulto días há concedido por S. M. el Rey.

Tan recientes están los hechos y tan profunda fué la impresión que causaron, que aún se conserva, como lo demuestra el hecho de haber acudido una multitud á presenciar el paso de Casalta desde la cárcel de Serranos á la Audiencia, multitud que invadió ésta por completo, hasta tal extremo, que á la voz de jandencia pública dada por un alguacil de estrados, siguió un tumulto atroz, voces, gritos, rotura de cristales, puertas, bancos, etc. y una confusión tal en el histórico *Solon de Cortes* de la Audiencia en que se iba á celebrar la vista, que el presidente suspendió el acto, ordenando á la Guardia civil y municipal que despejase el salon y el edificio todo.

Cerca de una hora tardó en despejarse la sala; trascurrido dicho tiempo volvió á abrirse, permitiéndose la entrada á un limitado número de personas.

El tribunal estaba constituido por los Sres. Couda, Orts y Reig y García, teniendo á su derecha al Sr. Alonso Curafia y á la izquierda al defensor Sr. Vives y Liern.

Gran número de letrados y periodistas ocupaban el estrado, en el centro del cual estaba en un banquillo el acusado José Casalta, custodiado por la Guardia civil.

José Casalta tiene veintiseis años, está preso hace ocho por homicidio, es bajo, grueso, de barba negra, frente despejada, fisonomía no muy repulsiva; durante el juicio tiene su mirada fija en el suelo, observándose en él bastante tranquilidad.

Sobre la mesa del relator se vé la enorme faca que con tanta destreza manejó Casalta la tarde del

16 de Junio, dando muerte al confinado cabo de vara José Porta y al subalterno del presidio Manuel Fernandez, é hiriendo á tres personas más, entre ellas dos soldados del regimiento de la Páncesa.

Los testigos.

Antonio Braulio, cabo de vara, es el primero que comparece, y cuenta los detalles del crimen, que presencié, viendo á Casalta, faca en mano, herir á Porta y á Fernandez.

Gabriel Mur, cabo de vara, herido por Casalta, contesta en términos muy generales, no pudiendo ni el fiscal ni el presidente arrancarle contestación alguna en concreto.

Vicente Lluch ignora si Casalta estaba embriagado.

Abogado.—¿Es cierto que Porta volvió á insistir sobre la cuestión que tuvo con Casalta pocos momentos antes de ocurrir el suceso?

T.—No puedo asegurarlo, pues aquella tarde estaba franco de servicio.

A.—¿Qué situación ocupaban Porta y Casalta cuando éste acometió al primero?

T.—No puedo fijarla, porque cuando entré ya estaba muerto Porta.

El presidente, en vista de que en la declaración que acaba de prestar dicho testigo y la que consta en el sumario había algunas diferencias, mandó leer esta última.

P.—En la primera declaración, como acaba el testigo de ver, no dijo Vd. nada de que el Fernandez le pegase á Casalta en la cabeza, ¿cómo se explican estas omisiones?

T.—Porque el juez nada me preguntó sobre este hecho.

Eduardo Lopez, después de exponer los hechos que presencié.

Abogado.—¿Sabe Vd. si la mujer de Porta preveyendo lo que iba á acontecer indicó que retirase á Casalta?

T.—No me fijé en ello.

A.—Diga el testigo, qué le consta que Porta tenía su carácter pendenciero y provocador?

T.—No lo sé.

A.—¿Qué posición ocupaba Porta pocos momentos antes del hecho?

T.—Estaba de pie, apoyando su mano derecha sobre el cerrojo del rastrillo.

El señor presidente hizo leer la declaración que tiene prestada este testigo en el sumario, preguntándole despues:

P.—¿Casalta hundió instantáneamente el arma en el pecho de Porta?

T.—Sí señor.

Francisco Llopis, empleado del presidio, que estaba comiendo, cuando ocurrió el hecho, dice que el capataz Fernandez fué el primero que intervino en la cuestión, promovida por Casalta y Porta, que antes estaban en buena armonía, ignorando si había bebido aquel agardiente.

Francisco Castell, empleado del presidio, presencié la cuestión, que dió por resultado la muerte de Porta, dice que la arremetida de Casalta fué súbita y repentina cuando Porta estaba con la mano apoyada en el cerrojo del rastrillo.

Declararon despues los soldados heridos por Casalta, describiendo el aspecto horrible que el rastrillo presentaba cuando acudió la guardia; dos cadáveres en el suelo, dos heridos caídos, los guardias intimando á Casalta y éste saltando con la faca en la mano, entre charcos de sangre, tratando de acometer á todo el que se le presentase.

Despues declararon los médicos forenses, no precisando si las heridas causadas á Porta fueron inferidas por la espada.

Declaración de Casalta.

Con gran serenidad, muy respetuoso y accionando, prestó Casalta la siguiente:

Presidente.—¿Os afirmáis y ratificáis en la declaración que acaba de leerse?

Casalta.—No.

P.—¿Qué teneis, pues, que decir?

C.—Que no sé dónde me encontraba cuando me llevaron á la enfermería, ni me supe dar cuenta de lo sucedido.

P.—¿Cuando prestó su última declaración no estaba bien?

C.—No.

P.—Que se lea dicha declaración.

Leída que fué por el relator, el presidente continuó sus preguntas:

P.—¿Qué móvil os ha conducido para dar tres distintas versiones al hecho en que tomásteis parte, pues así resulta de las tres declaraciones sumarias que habeis prestado? Os exhorto para que digáis verdad.

Casalta contestó que mientras Porta estaba en la puerta, uno le invitó á beber agardiente, á lo que contestó que si el jefe lo permitía él no tenía inconveniente. Autorizado para ello, mandó á una chiquilla por el agardiente, pero Porta, cuando éste llegó con él, se opuso, y entonces Casalta le dijo que siempre había de meterse en lo que no le importaba, y entonces Porta le dió un empujón, viniendo á caer sobre un hombre que estaba en la puerta. Fernandez intervino para apaciguarles, y el declarante, sin saber lo que se hacía, cogió la faca y le dijo por tres veces á Porta si estaba en lo mismo que le había dicho, y entonces le contestó aquel que le rompería la cabeza, cayendo sobre él una lluvia de palos que le dejaron sin sentido, cayendo en tierra, y al levantarse notó que le manaba sangre en la cabeza, y aturrido empezó á dar golpes.

También añadió que el comandante del penal tenía marcada predilección por el Porta, porque éste le prestaba muy buenos servicios, en lo cual se ratificaba.

Debates.

El Sr. Alonso Casaña, en una elocuente acusación, pidió la pena de muerte para José Casalta, como autor del delito de asesinato; el defensor solicitó se considerase al reo como homicida.

Casalta, al ser preguntado si tenía algo que alegar, dijo:

—Que tengan Vds. misericordia de este desgraciado.

El acto terminó á las cinco de la tarde.

Desde el comienzo del juicio oral, hasta su terminación, estuvo presente en el acto el padre del procesado, que es un anciano que demuestra tener gran valor y entereza.—A.

Valencia 28 de Agosto de 1883.

Carta de Inglaterra.

Nueva asociación de criminales en Irlanda.—Actitud de los irlandeses.—Rumores de dimisión de Mr. Gladstone.—La Cámara de los liores.—Asunto Levisohn.—Fanatismo religioso en Inglaterra.—Pension al poeta Arnold.

Londres 28.

Sr. Director de EL CORREO.

En los momentos en que las autoridades de Cap

se disponen á enviarnos á O'Donnell, el asesino de Carey, la policía ha descubierto, segun se dice, en Irlanda una nueva sociedad de asesinos.

Los primeros detalles oficiales que han circulado acerca de esto son bastante incompletos, y esta es una razon de más para que no se acceja esta noticia con absoluta credulidad. De esta noticia resulta que el gobierno y la policía no saben si se encuentra en presencia de una asociación de criminales políticos cortada por el patron de *Los Invencibles* ó de asesinos vulgares.

Parece, sin embargo, cierto que los dos individuos detenidos en Bruff, los hermanos William y Tomas Connolly, se habían puesto en inteligencia para asesinar por cualquier medio á John Carroll, intendente del conde de Limerik, uno de los más ricos propietarios agrícolas de Irlanda, aunque nada se sabe sobre los motivos que impulsaban á los concertados asesinos, porque la víctima que elegían era pariente muy cercano de ellos, y parece que había despertado sus odios negándose á otorgar testamento á su favor.

También ha corrido muy acentuado el rumor de que los hermanos Connolly estaban dispuestos á atentar contra la vida de Mr. Clifford Lloyd, uno de los más severos detentados magistrados irlandeses, y precisamente el que con su actitud provocó en parte hace un año la famosa huelga de la policía. Necesita, como todas, confirmación esta noticia, porque no hace mucho tiempo el gobierno, teniendo en cuenta quizá la impopularidad de Lloyd, que entre otras medidas excitaba al ejército para que no tuviera piedad ni compasion con los alteradores del orden, con pretexto de ascenderlo, confió un puesto al enérgico magistrado en el personal judicial de Egipto, y no es natural que los irlandeses aguardaran á mostrar su odio á Mr. Lloyd en el momento en que éste deja de tener jurisdicción en Irlanda.

Sea como quiera, no hace falta añadir que todo es posible en Irlanda. En los momentos en que el Parlamento va á cerrar sus puertas, pueden hacerse observaciones muy curiosas acerca de aquel país. Exceptuando el tempestuoso incidente que mister Foster suscitó en Mayo, acusando á los pannelistas de complicidad moral con los asesinos del Phoenix-Park, apenas si en los seis meses de legislatura que acaba de terminar, ha tenido el Parlamento que ocuparse de Irlanda, cuyos asuntos han ocupado casi exclusivamente los dos años anteriores la atención de las Cámaras.

Una calma completa parece haber seguido á un período de terribles crisis. El gran proceso de Dublin no ha sido más que la liquidación de hechos anteriores; los discursos violentos de los oradores populares han cesado como por encanto, y la lista mensual de asesinatos agrarios ha disminuido hasta el punto de parecer harto de sangre inglesa el tigre irlandés.

Sin embargo de esto, basta recordar algunos hechos aislados para conocer que esta calma es más aparente que real.

Las muestras de desesperación dadas por el pueblo de Dublin ante el cadalso de Brady, Kelly, y demás compañeros, la immoderada alegría que manifestó Irlanda entera al saber la noticia de la muerte del delator Carey demuestra lo que digo, y lo ocurrido hace muy pocos días con la elección de Monaghan en el condado de Ulster, y la de Wexford y Sligo prueban que la población irlandesa no perdona ocasión de llevar al Parlamento los candidatos más intransigentes é irreconciliables con el orden de cosas establecido. Esto sin contar con la actitud del clero, que, á pesar de todas las circulars de Leon XIII, continúa prestando su apoyo al partido más violento. Todo lo cual demuestra que los sentimientos de odio y de rebelion que tan terribles dramas ha producido en Irlanda, están comprimidos por el momento, pero no extinguidos.

Corren rumores de que en estos días, al final de la legislatura, Mr. Gladstone vá á realizar lo que se dijo al principio, es decir, que el eminente hombre de Estado que rige en la actualidad los destinos de su país se retirará á la vida privada para entregarse por completo á las meditaciones religiosas y á los estudios literarios, con que quiere llenar el último capítulo de su brillante historia.

No encuentro más que una consideración que pueda retener algún tiempo aun á Mr. Gladstone al frente de los negocios.

Su deseo á todas luces evidente de orillar las dificultades de diverso género surgidas entre Inglaterra y Francia, por cuyo último país siente el primer ministro grandes simpatías. En el caso de que los rumores de esta dimisión perfectamente voluntaria lleguen á realizarse, se dice que Mr. Gladstone sería sustituido por lord Granville, y éste por lord Derby, aunque otra versión afirma que el llamado á formar gabinete en aquel caso, por los méritos que ya tiene contraídos, sería el ministro de la Guerra actual, marqués de Hartington.

La Cámara de los Lores da todos los días una muestra de su espíritu independiente. No contenta con haber mutilado las reformas agrarias, en el espacio de un mes, ha rechazado cuatro proyectos aprobados por la Cámara popular: la ley autorizando el matrimonio entre viudas y cuñadas; la que suprime el tiro de pichones; la que creaba un ministerio especial para los asuntos de Escocia, y la de reforma de las listas electorales.

Con tal conducta, seguida más que nunca en esta legislatura, la Cámara de los liores se ha hecho un sí es no es impopular, y es muy posible que á consecuencia de esto en las primeras elecciones se presente alguien pidiendo la revision constitucional.

Para terminar las noticias políticas propiamente dichas, una palabra sobre lo que se ha dado en llamar asunto Levisohn. El *Foreign Office* ha pedido telegráficamente explicaciones al gobierno ruso acerca de la expulsion del representante de Mr. Rafael Tack, espulsiun que ha coincidido con la de otro individuo americano, también israelita; pero parece poco probable que esta petición de explicaciones dé resultado alguno serio, porque el gobierno de San Petersburgo contestará al gabinete inglés remitiéndolo á la ley que prohibe á los israelitas residir en San Petersburgo y en Moscov. El argumento no tiene réplica, y aunque Inglaterra considera el hecho como un acto de hostilidad de Rusia, ninguna reclamación sería puede hacer habiendo guardado, como ha guardado Rusia, todas las apariencias.

El fanatismo religioso de la Gran Bretaña, aunque menos opresor que el de Rusia, no dejaría de ofrecer al gobierno de este imperio algun caso análogo con que contestar al gabinete de Londres.

Hé aquí dos ejemplos muy recientes del fanatismo que excluyó á Bradlaugh del Parlamento: los sacerdotes (y muchos que no lo son) de Pesth y de Aberdeen han protestado solemnemente contra la Cámara por haber faltado al reposo dominical, constituyéndose en sesión á las cuatro de la tarde de un sábado, y no terminando su tarea hasta las dos de la mañana siguiente, domingo.

prestaron servicio durante los últimos acontecimientos.

En el término de Enguera (Valencia), un voraz incendio ha destruido un bosque de dos kilómetros cuadrados de extensión.

Hace pocos días, en la carretera de Villarreal, frente a Almazora, volcó uno de los coches de Vall de Uxó, resultando muerto en el acto un vecino de Castellón, y heridos más ó ménos gravemente, los restantes pasajeros.

El ayuntamiento de Dénia (Alicante), ha declarado gratuita la primera enseñanza en las escuelas públicas de ambos sexos.

Ha sido nombrado alcaide de la cárcel de Albuñol, D. Francisco de P. Ruiz y Lopez.

Han tomado ayer posesion de la mitra de Córdoba, á nombre del Sr. D. Sebastian Herreros, los señores dean y vicario capitular de aquella iglesia.

Se ha mandado expedir real carta de sucesion en el título de marqués de Casinas, á favor de don Lorenzo Ponce de Leon y Velazquez Gaztelu.

Ocurrieron de anoche: Por amorios riñeron anoche en la plaza de Bilbao dos jóvenes de diez y ocho años, llamados Fernando Béjar Moya y Felipe Aperio Lopeña; los dos albañiles. Béjar disparó á su contrario un tiro con una pistola de dos cañenes, hirién- dolo en el pecho. El herido fué llevado á la Casa de Socorro y el agresor al Saladero.

Una joven de diez y ocho años, cansada sin duda de la mísera vida que llevaba, intentó suicidarse anoche en una casa de la calle del Ave-Maria, tomando una disolucion de fósforos.

El teatro de Apolo abrirá sus puertas con la zarzuela La cruz de fuego, letra de Extremera y música de Marqués.

El Labriego, periódico que se publica en Ciudad-Real, ha sido multado en 500 pesetas por la insercion de un artículo, siendo el autor de éste llevado á los tribunales.

Hemos tenido el gusto de recibir una circular en la que D. Manuel Sidro y de la Torre, comandante capitán de artillería y ex-profesor de la Academia del cuerpo, pone en conocimiento de los que á las carreras especiales se dedican, la extension de los conocimientos que se enseñan en la Academia preparatoria que para dichas carreras tiene establecida hace años en Segovia.

Acompaña á dicha circular una larga lista de los alumnos, que procedentes de las mencionadas Academias preparatorias han ingresado en la respectiva de las carreras especiales, y además, las hechas en ella con el objeto de que en adelante puedan adquirirse tambien allí la instruccion necesaria para ingresar en la Academia general militar.

Ha sido nombrado oficial tercero de la direccion general de Administracion civil de Filipinas, don Cecilio Garcia Margenat.

Ya hemos dado estos dias varias versiones de la actitud del Sr. Posada Herrera, y ahora vamos á dar la que anoche trae La Correspondencia:

«Después de las cartas y telegramas que se han publicado estos dias, atribuyendo al Sr. Posada Herrera determinadas opiniones en pró de una modificación ministerial, y su aquiescencia para presidir una situacion intermedia á fin de facilitar la fusion de los elementos de la mayoría constitucional y los izquierdistas, hoy se ha recibido en Madrid una carta del ilustre presidente de las Cortes, en la que manifiesta su extrañeza por los rumores circulados, afirmando que ni el movimiento sedicioso, ni las demás cuestiones políticas, autorizan, en su concepto, el cambio de situacion ni siquiera una modificación ministerial.

Esta carta la ha recibido un hombre político muy importante, y rectifica cuanto se ha venido diciendo estos dias con referencia á la actitud de tan respetable hombre público.»

Varios izquierdistas insistían, no obstante, anoche en decir que el Sr. Posada se presta á un ministerio de conciliacion; si bien lo de la reforma constitucional no se atreven á afirmarlo.

De La Epoca: «El Sr. Cánovas del Castillo salió efectivamente ayer de Carlsbad, pero no llegará á Paris hasta el dia 2 de Setiembre. Nuestro ilustre amigo piensa visitar algunos puntos de la Bohemia meridional, que son muy elogiados de todos los viajeros, antes de su regreso á la capital de Francia.»

La Union, que representa la extrema derecha del partido conservador, dice hablando de la crisis: «La lógica, más que un ministerio Cánovas, reclamaria en estos momentos un ministerio Moyano; pero este hombre político, á causa de la marcha impresa á la restauracion, se encuentra sin elementos para poder formar gobierno. No hay más que el partido conservador en estado de recoger la pesada herencia, y no puede rechazarla porque no puede rechazar tampoco la responsabilidad del rumbo dado á la política.»

En dos ó tres periódicos de la mañana vemos la noticia de que á El Progreso se han impuesto 500 pesetas de multa; pero El Progreso, que es á quien le dolería, no dice una palabra.

Los periódicos de Barcelona dan cuenta de un curioso robo verificado en una casa de la calle Mayor de la Barceloneta.

Segun parece, los ladrones se introdujeron en la casa, que tenia los balcones abiertos y cuyos habitantes habian salido, saltando desde el imperial del trapayá al pasar ésta por frente á la casa, empleando el mismo procedimiento para salir de ella luego de verificado el robo.

Los ladrones se llevaron 200 duros en dinero y algunas alhajas.

Escriben á El Porvenir para que diga y llame la atencion del gobierno, sobre si es cierto que en Segovia se juega públicamente, y si uno de los delegados de policía que tiene aquel gobierno es pariente del dueño de una casa de juegos prohibidos.

En un pueblo tan chico como Segovia, si se juega, debe saberse.

Los telegramas de Paris dicen que ayer han llegado allí el Sr. Landa y fotros refugiados, procedentes de Badajoz.

Después de insistir tantos dias El Porvenir en la busca de unos telegramas, sale hoy y dice: «Los telegramas que nos remitió nuestro diligente corresponsal de Vigo los dias 9, 10 y 11 del mes actual, han llegado á nuestro poder.»

Un descuido involuntario de uno de nuestros dependientes ha sido causa de que culpáramos á la administracion de una falta que no era suya.»

Pocas veces hemos visto á la administracion tan bien librada.

De El Liberal: «El duque de la Torre parece que manifestará mañana, en su visita al Rey, que de acuerdo con los Sres. Martos y Montero Rios, la izquierda se propone no dar un solo hombre de su partido para formar gabinete con el señor Sagasta.»

Tiene demasiado talento el duque de la Torre para decir así, sin más ni más, las cosas que le atribuye El Liberal.

EDICION DE LA NOCHE.

El correo de Canarias que recibimos hoy, contiene noticias de interés ni detalles del viaje de la comision española en la costa marroquí.

El correo alcanza á la fecha 21 del corriente.

Anoche á las doce fué recibida por el Sr. Sagasta la comision venida de Algeciras para gestionar el indulto del carabinero sentenciado á muerte y puesto ya en capilla, por haber dado muerte á un cabo de su cuerpo. Las circunstancias del crimen hicieron que el general Martinez Campos, consultado al efecto, manifestara que no debía aconsejarse á S. M. el indulto.

En efecto, esta mañana ha sido ejecutado dicho carabinero, llamado Juan Sebastian de la Cruz.

En el pueblo de Arenal (Avila), un violento incendio cuyo origen se ignora, ha destruido cinco casas, produciendo grandes desperfectos en otras tres.

El fuego duró diez horas.

Ha salido hoy para Lisboa el Sr. Mendez Vigo, á presentar á S. M. F. las credenciales que le acreditan como nuestro ministro plenipotenciario en aquella corte.

Nosotros éramos de los que no crejamos que hubiera emisario sardoalista, enviado al Sr. Posada Herrera, pero ahora resulta que es verdad, y que el emisario lo ha sido el Sr. Rodriguez Rey.

Mientras el Sr. Martos dice en todos los tonos que conviene un ministerio Posada, La Izquierda Dinástica, hoy en varios sitios, habla mal de esta solucion.

«En los círculos políticos—dice—era anoche unánime la opinion de que la idea de un ministerio Posada no la aceptaría ni el mismo beneficiado, ni el ducho en cuestiones políticas.»

Un ministerio presidido por el ex-presidente del Congreso, solo serviría para que ciertos aspirantes á ministros, que desconfian de que el Sr. Sagasta pueda satisfacer sus aspiraciones, vieran logrados sus deseos.»

Y luego para remachar el clavo, vuelve á la carga y dice: «No tiene el menor fundamento el rumor de que algunos individuos de la izquierda entrarían á formar parte del ministerio si este lo presidiese el Sr. Posada Herrera.»

El Sr. Linares Rivas se mostraba anoche muy conciliador, diciendo que todos deben hacer sacrificios y unirse izquierda y mayoría.

Esta es la política que hay que hacer, en efecto.

Por el correo de Canarias hemos recibido hoy una noticia, para nosotros muy desagradable.

Nuestro buen amigo D. Antonio Matos, que acababa de llegar de la Habana á su casa, ha tenido la horrible desgracia de perder del tífus á la mayor de sus hijas, hermosa niña de trece años.

Escusado es decir que de todo corazón nos asociamos á este dolor.

No creemos sea exacto, como dice algun periódico de la mañana, que se haya llamado á Madrid, al Sr. Camacho, que se encuentra en Urberuaga.

Cartagena 29.—Anoche á las siete y media fondeó en Escambreras, fragata de guerra italiana, Roma.

A estas horas debe ya estar en la Coruña la escuadra española de instruccion, con objeto de ser revista por S. M. el Rey D. Alfonso XII, durante su estancia en la capital referida. Abandonarán el fondeadero de la Graña del Ferrol la fragata blindada Victoria, que arbolaba la insignia del contralmirante comandante general Exemo. señor D. Luis Bula y Vazquez; las de madera y hélico Lealtad y Nuestra Señora del Carmen, la corbeta-vapor de ruedas Doña Isabel la Católica, y el vapor de igual clase y de pequeño porte Ferrolana, el cual servirá de aviso.

Quedarán en las dársenas y fondeaderos del Ferrol, las fragatas de madera Asturias y Almansa, la corbeta de ruedas Ciudad de Cádiz, la de vela Pinta, el monitor Puigcerdá, la batería flotante Duque de Tetuan y algunos vapores.

Segun referencias dignas de todo crédito, desde el momento en que se aplicó á las islas de Cuba y de Puerto Rico la ley provincial reformada, con arreglo al espíritu de la vigente en la Península, disfrutaron del derecho de electores en aquellas provincias, además de los que ya gozaban de él por el concepto de contribuyentes al Estado con cuota de cinco pesos en adelante, 32 320 individuos que en la Gran Antilla pagan impuesto directo menor de cinco pesos, y 18.295 que en Puerto-Rico se hallan en igual condicion. Esto constituye un aumento de importancia al censo electoral.

La recaudacion de la renta de aduanas en la isla de Cuba se ha elevado en el mes de Julio último, á consecuencia de las medidas adoptadas por el ministerio de Ultramar. Hay que advertir que el mes de Julio es un mes muerto para la exportacion ó importacion, y que en el año anterior la recaudacion llegó á la cifra de 913 317 pesos que es la mayor que en igual época se ha conocido en la Habana.

Ahora bien, la del mes de Julio de este año ha ascendido á la cantidad de 1.129.800 pesos, lo cual da un exceso á favor del año actual de 216.483 pesos.

Por disposicion del teniente alcalde del distrito, un arquitecto ha reconocido el barrio de las Injurias, emitiendo después un dictamen en que pide la desaparicion total del barrio, algunas de cuyas casas están construidas sin licencia, por hallarse situadas en un barranco, donde el aire no circula libremente, en el sitio por donde ha de pasar la alcantarilla general, cerca de la de desague de la Fábrica del Gas y Matadero, constituyendo un foco de infeccion que pudiera originar una epidemia; á más de lo dicho hay que añadir la aglomeracion de personas que allí pasan la noche.

Los periódicos de San Sebastian manifiestan sus temores de que se prohiba por las autoridades francesas á los buques españoles la pesca en aguas del golfo de Guyena, por suponerse que su industria perjudica á los franceses.

«En las costas españolas del Cantábrico—observa El Urumea—en Guipúzcoa, Vizcaya y Santander, se ha desarrollado desde hace pocos años de una manera increíble la industria pesquera ejercida por pequeños vapores. Y fácilmente se comprenderá la inquietud que empieza á reinar entre la gente de mar, si los franceses pretenden oponerse

ó buscar medios para contrarrestar los negocios que hacen las empresas españolas.»

La vendimia se realizara este año con bastante retraso, y quizás tambien con mal éxito, si muy pronto no entra el tiempo en lluvias. El grano está falta de agua, y por consiguiente, ni engorda ni madura con la prontitud que se desea.

En Málaga, que todos los años por esta época ya habian dado comienzo á la vendimia, este año tardarán ocho ó diez dias más.

Las únicas provincias donde la cosecha de cereales ha sido inferior á la del año pasado, son las de Burgos y Segovia.

Hoy han llegado á Madrid los Sres. Donon y Sagereac y varios accionistas de la compañía de Galicia y Asturias, acompañados de cuarenta y tantos invitados, entre los cuales están varios representantes de la prensa francesa; del Zuave, del Gaulois, del Gil Blas, Les Debats, del Moniteur, de la agencia telegráfica Fournier y otras publicaciones financieras.

Partes telegráficas de la tarde.

Londres 29.—El Daily News, comentando el artículo agresivo del periódico alemán Nordenshke, del que se ha ocupado toda la prensa, dice que el gacetero alemán autor de aquel escrito, habria servido mucho mejor el interés de la paz empleando más moderacion y cortesia.

El mencionado periódico inglés añade que las violencias de escritos contra Francia producirian simpatía en favor de aquella nacion.

Berlin 29 (una tarde).—Con motivo de la apertura del Reichstag alemán, se ha leído hoy un mensaje del emperador Guillermo en el cual no se trata de ninguna manera de política exterior, habla solamente del tratado de comercio de Alemania con España.—Fabra.

El señor gobernador de la provincia ha dictado órdenes energicas en averiguacion de un hecho salvaje que hoy denuncia La Discusion, del que ha sido víctima una niña de tres años, sacada de la Inclusa con engaño por una mujer que se fingió su madre, para entregar á los tribunales á los que resulten culpables.

Como habiamos anunciado, el señor duque de la Torre ha ofrecido esta tarde sus respetos á S. M., durante la conferencia una hora próximamente. Ignoramos los pormenores.

Tambien ha estado en Palacio hoy el señor general Castillo.

Esta madrugada ocurrió un pequeño incendio en un almacén de drogas de la calle de San Juan, dominándole á los pocos momentos los bomberos de la villa y los agentes de orden público.

Gibraltar 29.—Salud pública, inmejorable. Continúan rigurosamente precauciones sanitarias.

Ha sido capturado en Besalú (Gerona) el reo Primo Hors y Bernal, fugado hace pocas noches de la cárcel de Figueras y condenado á la última pena por haber dado muerte á su esposa.

Segun noticias telegráficas recibidas de Sevilla, se encuentra gravemente enfermo de una congestion cerebral el Sr. Candau.

En la calle del Medio la Grande se cayó esta tarde al pozo de la casa número 19 una mujer que sufrió graves contusiones.

De uno de los tranvías de Chamberí se cayó tambien esta tarde un niño de diez años, recibiendo una herida grave en la cabeza.

Alexandria 29.—El cónsul: Muertos hoy del cólera, 12.

El señor Obispo de Osma continúa avanzando en su mejoría.

Del fondo de calamidades se han concedido 1 000 pesetas al Ayuntamiento de Altea (Zaragoza) para remediar las desgracias causadas en el último pedrisco.

El Sr. Navarro y Rodrigo ha visitado esta tarde al Sr. Sagasta.

BALANCE DEL DIA.

En efecto; anoche á las doce se recibió un telegrama de Paris, de nuestro embajador, en que con referencia á los acuerdos del Consejo de ministros, de que ayer hablamos, se dice, poco más ó ménos, que estando sin derogar el decreto de expulsion del Sr. Zorrilla, dado en 1878, y toda vez que el Sr. Zorrilla ha salido ya de Francia, no le será permitido su regreso si intentara volver.

Esto, en resumen, parece que dicen los despachos del señor duque de Fernán Núñez, que una vez más ha demostrado mucho tacto en el desempeño de su cargo; confirmando así mismo la elevacion y rectitud de sentimientos del ministerio francés.

El Sr. Zorrilla, sabedor quizá, por alguno de sus amigos, del espíritu del gobierno de la nacion vecina, ha creído conveniente abandonar el territorio francés, en direccion de Italia, segun unas referencias, y segun otras, para instalarse en Suiza.

En los círculos políticos, al saberse esto hoy con precision, ha vuelto á hablarse con redoblado interés del viaje á Alemania y de la cuestion política, convirtiéndose sobre lo primero, en que el viaje tenia ahora muchas más probabilidades que antes, y aventurándose sobre lo segundo la idea de que la cuestion política quedaria aplazada para después del viaje al extranjero de S. M., toda vez que este viaje, por lo avanzado del tiempo, se apartaría pocos dias del de la Coruña, ó lo que es más probable, le seguiría inmediatamente, enlazando los dos viajes sin solucion de continuidad.

Sobre todas estas hipótesis y noticias, los comentaristas han brotado en abundancia, diciendo cada cual lo que ha creído conveniente, sobre todo en lo que se refiere á la cuestion política, pues en lo que afecta al asunto del viaje á Alemania, los mismos que á él se oponían, por ciertas consideraciones, ya hoy, en vista de las últimas noticias, lo estiman natural, y mucho más indicado, cuanto es evidente que el viaje de S. M. por Francia, Austria, Alemania y Bélgica no tiene objeto alguno político, como los hechos habrán de certificar.

Pero de todas estas cosas, suponemos que se estarán ocupando los ministros, cuando escribimos estas cuartillas, pues los ministros, como preparatorio del de mañana con S. M., han celebrado esta tarde Consejo, durante la reunion, que comenzó á las cuatro y media, hasta después de las siete de la tarde.

Cortamos aquí nuestras impresiones, hasta la terminacion del Consejo, pudiendo decir, por lo que hemos oído, á la ligera, que los ministros han acordado definitivamente, reinando completa conformidad, el viaje de S. M. al extranjero, y que así lo expresarán en el Consejo de mañana.

Tambien se ha hablado del viaje á Galicia y del itinerario del viaje de S. M. al extranjero.

Tambien creemos se haya tratado en este Consejo la suspension de garantías, siendo probable el alzamiento de esta suspension.

Nosotros, sin darlo por cierto, hemos oído que su magestad el dia 1.º estará en la Coruña por la tarde para inaugurar el camino, y que el dia 2 asistirá á la revista naval; el mismo dia 2 saldrá por la noche para Lequeitio con el objeto de visitar á su augusta madre.

En Lequeitio estará el dia 4, y el 5 se trasladará á San Sebastian, donde tomará el exprés de Francia, llegando á Paris en la mañana del 6.

Estará S. M. en París dos dias, siendo posible reciba la visita de M. Grevy, si, como se cree, M. Grevy viene de sus posesiones á la capital.

El 9 y los dias que siguen hasta el 18 estará en Austria, para asistir á las maniobras militares que tambien tiene este imperio y para visitar á los emperadores y á su hermana, la infanta doña Paz. El 19 habrá llegado el Rey á Frankfurt, y desde aquí, dejando el incógnito, se dirigirá á Homburgo, para concurrir á las maniobras militares alemanas.

Regresará por Bélgica y por Francia, y en los últimos dias de Setiembre estará S. M. en España. En este viaje acompañará á S. M. el marqués de la Vega de Armijo, que el dia 5 se unirá al Rey en San Sebastian.

S. M. la Reina, después del viaje á la Coruña, regresará á la Granja.

El Sr. Sagasta ha estado hoy temprano en Palacio á dar cuenta á S. M. de los despachos más importantes recibidos durante la noche.

Los telegramas esta tarde recibidos, por separado van.

Los fondos, bastante flojos y en descenso.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DEL 29 DE AGOSTO

FONDOS PÚBLICOS	ÚLTIMOS PRECIOS.	FONDOS PÚBLICOS	ÚLTIMOS PRECIOS.
4 p. 100 int. c.	61.40	Ob. Munic. de id.	»
Id. fin del corriente	»	Ob. Erlanger de id.	»
Idem fin próximo	»	B. HIPOTECARIO	»
4 por 100 perp. ext.	59.65	Cédulas al 7 por 100	»
8 por 100 exterior	»	Idem al 6 por 100	»
2 por 100 exterior	»	Idem al 5 por 100	»
4 por 100 amortizab	75.00	B. h. al 6 por 100	»
Carteras de Abril	»	VRES. COMERCIALES	»
Idem de Agosto	»	Ac. B. de España	283.00
Idem de Marzo	»	Idem Hipotecarios	»
Idem de Julio	»	Idem de Castilla	»
Obras públicas	»	Tranvia de E. y M.	»
Personal	»	Obligaciones de id.	»
Ob. de A. de Cuba	»		
Billetes h. de Cuba	94.50		
Sisas del A. Madrid	»		

Paris, á ocho dias vista, 4.91.
Londres, á 90 dias fecha, 47.40.

Resumen.

Signo la Bolsa muy desanimada. Vemos descender los cambios sin que apenas se contrate una sola operacion; así es, que de un dia para otro se notan grandes diferencias de precios.

El 4 por 100 interior, muy ofrecido; ha perdido 55 céntimos desde ayer, pues del precio de 61.95 á que cerró, ha quedado á 61.40, publicándose á 61.95, 90, 55 y 50 con tenencia dudosa.

Igual descenso ha sufrido el exterior, que cierra á 59.65. Sin publicacion el 4 por 100 amortizable en partidas, únicamente aparecen los cambios de 74.50, 75 y 75 por 100 en títulos pequeños.

Los billetes de Cuba tambien muy ofrecidos, se han publicado á 94.90 y 50. Medio entero han perdido las acciones del Banco de España, quedando indicadas para mañana á 282.50.

Bolsin.

A las cuatro y media—4 por 100 interior contado, 61.20; fin de mes, 61.35; fin próximo, 61.60.

Telegramas de Suarez Inclan.

Barcelona 29.—4 por 100 amortizable, 74.75.—4 por 100 perpetuo, 62.25.—4 por 100 exterior, 59.35.—Cuba, 95.00.—Coloniales, 61.12.—De-cuentas, 24.00.—Catalana, 35.50.—Norte, 106.00.—Francia, 00.00.—Almansa, 81.75.—Alicante, 00.00.

Paris 29.—3 por 100 francés, 00.00.—5 por 100 francés, 108.70.—4 por 100 exterior español, 58.43.—Nortes, 00.00.

Temperatura.

La temperatura de hoy á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Principe, 12), ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana, 23° centígrado sobre 0.
A las doce de la misma, 33° idem idem.
A las cuatro de la tarde, 29° idem idem.
La máxima fué de 35° idem sobre 0.
La mínima, de 19° idem idem.
El barómetro indica tiempo variable.

Cultos.

Santo de mañana.—Santa Rosa de Lima. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Maravillas, donde continúa el culto de San Ramon Nonato; por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde sermón que predicará el Sr. Boec.

En San Ignacio y en los Servitas habrá ejercicios piadosos al anochecer.

En la iglesia parroquial de San Sebastian continúa la novena que la Real Archicofradía de Nuestra Señora de la Misericordia celebra todos los años á su soberana Patrona; á las diez se cantará misa solemne con su Divina Majestad manifiesto y sermón que predicará de la Natividad de Nuestra Señora el P. Diego Gaviñ, y por la tarde, á las cinco y media, después de manifestar, se rezará la estación mayor y el rosario, sermón que dirá D. José Joaquín Montalbán, terminando con gozos, reserva, letanía y Salve ante el altar de Nuestra Señora.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Angustias en la Latina y en el oratorio del Olivar.

Espectáculos para mañana.

Principe Alfonso.—(Compañía de ópera italiana)—31 de abono.—Turno impar.—A las ocho y tres cuartos.—Tutti in Maschera.

Jardín del Buen Retiro.—A las nueve.—El proceso del can-can.—Ellos y nosotros.

Circo de Price.—A las nueve.—Gran funcion en la que tomarán parte los excentricos Renard, titulados las Arañas; el notable profesor de equitacion Mr. Lorenz Wolff, que presentará sus 10 caballos en libertad; la troupe Siebberg; la simpática artista Mlle. Emilia Ostford en su trabajo ecuestre; Mr. Guillaume y los célebres Martinettes. Se terminará con el baile dirigido por M. Pedoni.

La tinteria del diablo.

Circo Hipódromo de Verano.—A las nueve.—Nuevos y escogidos ejercicios por los principales artistas.—Cuarta presentacion de la aplaudida compañía brasileña Freire y primera aparicion en dia de moda de la célebre y simpática miss Léona Dare.

Gran panorama nacional de Madrid.—Paseo de la Castellana.—Batalla de Tetuan, por Castellani.—Abierto al público todos los dias, desde la salida á la puesta del sol.—Entrada, una peseta.

Gran panorama de España.—(Situado en el Dos de Mayo, frente á la carrera de San Jerónimo).—Visible todos los dias desde las siete de la mañana hasta el anochecer.

OFICIAL.

PRESENCIA.—Real decreto decidiendo á favor de la administración una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Alicante y el juez de primera instancia de Monovar.

MARINA.—Real orden disponiendo que los próximos exámenes para ingreso en la escuela naval flotante, se verifiquen en el Ferrol.

GOBERNACION.—Real orden alzando la multa impuesta al secretario del ayuntamiento de Torrejón de Velasco por faltas cometidas en la entrega de quintos.

Otra dictando reglas para la formación de la estadística anual de emigración é inmigración.

FOMENTO.—Real orden dictando reglas para la provisión de varias plazas vacantes en el archivo general de Indias de Sevilla.

Otra dando las gracias al director del Monte de Piedad, Caja de Ahorros de Madrid, por el donativo de un órgano de los llamados reales del siglo pasado, con destino al Museo Arqueológico Nacional.

Un perreidido.

El demonio son estos ingleses; es decir, aquellos, porque solo teniendo pacto con el diablo puede inventarse lo que ellos inventan. Y no crean nuestros lectores que lo decimos á humo de pajas; juzguen si no por sí mismos.

Lo que priva ahora en Londres es un instrumento singularísimo, llamado canina. Consta de una gran caja donde están encerrados doce perros, cuyos ahullidos dan otras tantas notas, y á cuyas cabezas van á parar alambres que parten de un teclado.

Para hacer sonar la nota que se desea, no hay más que oprimir la tecla correspondiente. A pesar

de lo muy adiestrados que están los perros, la armonía de este instrumento no es todo lo perfecta que pudiera desear un dilettante, pero los ingleses, siempre amantes de lo raro, aplauden mucho, no se sabe si á los perros ó al inventor.

Dice un periódico de Barcelona que anteaer fué detenido en el paseo de San Juan, un sujeto llamado Matías Mas Salas, natural de Guardiola, encontrándosele 445 pesetas en oro, 88 en plata y 52 cuartos en calderilla, una navaja llamada flamenco, otra de afeitador, una pistola de dos cañones y una cédula al parecer falsificada; dicho individuo llevaba un billete del ferro-carril para Gerona, cuyo tren había salido á la hora en que fué detenido. Se supone debe estar complicado en el robo del ferro-carril de Francia.

Hé aquí la población de las principales ciudades de Europa:

Londres, 3.832.440 habitantes; París, 2.225.910; Berlin, 1.222.500; Viena, 1.103.110; San Petersburgo, 879.670; Moscú, 611.670; Constantinopla, 600.000; Glasgow, 555.940; Liverpool, 552.430; Madrid, 509.320; Nápoles, 493.110; Hamburgo, 410.210; Birmingham, 400.760; Lyon, 372.880; Buda-Pesth, 360.580; Marsella, 357.520; Manchester, 341.510; Varsovia, 339.340; Milan, 321.840; Amsterdam, 317.010; Dublin, 314.660; Leeds, 309.130; Roma, 300.470; Sheffield, 284.410; Breslau, 272.910; Turin, 252.830; Barcelona, 248.710.

En la mina de Santo Domingo, Orgiva, en la que trabajan ochenta operarios, ha ocurrido un hundimiento. El capataz y un operario quedaron muertos.

Se han declarado en huelga los barrileros de Almería. Solicitan que se les pague á dos reales por cada barril en vez de uno y medio que han venido cobrando hasta ahora.

Casi todos los talleres, excepción de algunos pocos en que trabajan dos operarios solamente, por no estar asociados, se encuentran cerrados, y esta situación afecta de un modo directo á los uveros que necesitan envases para el fruto que han de exportar.

Hace pocos dias se promovió en el Tomelloso (Ciudad-Real) una desagradable reyerta entre dos individuos pertenecientes á muy buenas familias de la población, cuyos sujetos, pasando de las palabras á los hechos, dió por resultado que salieran ambos gravemente heridos, uno de ellos con dos puñaladas, y el otro, jóven de veinte años, soltero, con tres cuchilladas. A ambos se les dió la Estremadura á los pocos momentos de la tal contienda, que ha llenado de dolor á respetables familias de dicha importante villa.

Se ignora la causa que motivó la disputa.

En la causa que seguía la audiencia de Ronda contra varios individuos de la Internacional de Trabajadores, sorprendidos celebrando una sesión secreta, han sido condenados: José del Río González, á dos años y cinco meses de prisión correccional y 250 pesetas de multa; Diego Pérez Corbacho en la multa de 125 pesetas, y todos los demás, en número de 39, á dos meses y un día de arresto mayor; absuelto Pedro González Fernández.

Mercados de Madrid.

De los partes remitidos por la administración principal de Mataderos públicos, Intervención del mercado de granos y visita general de policía urbana, resultan ser los precios de los artículos de consumo en el día de ayer los siguientes:

- Vaca, de 1'60 á 2'00 pesetas el kilogramo.
Carnero, de 1'60 á 2'00 pts.
Ternera, de 1'50 á 5'00 pts. kil.
Cordero, de 0'00 á 0'00 pts. kil.
Oveja, de 1'20 á 1'30 pts. kil.
Despojos de cerdo, de 0'00 á 0'00 pts. kil.
Todino añejo, de 2'10 á 2'20 pts. kil.
Idem fresco, 0'00 á 0'00 el kil.
Idem en canal, de 0'00 á 0'00 pts. kil.
Lomo, de 0'00 á 0'00 pts. kil.
Jamon, de 3'00 á 4'00 pts. el kil.
Pan, de 0'40 á 0'50 pts. el kil.
Garbanzos, de 0'66 á 1'60 pts. kil.
Judías, de 0'66 á 0'80 pts. kil.
Arroz, de 0'70 á 0'88 pts. kil.
Lentejas, de 0'54 á 0'70 pts. el kil.
Carbon vegetal, de 0'20 á 0'22 pts. kil.
Idem mineral, de 0'08 á 0'10 pts. kil.
Cok, de 0'07 á 0'08 pts. kil.
Jabon, de 1 á 1'30 pts. kil.
Patatas, de 0'13 á 0'20 pts. kil.
Vino, de 0'78 á 0'84 pts. litro, y de 7'00 á 8'00 pts. decálitro.
Aceite, de 1'00 á 1'20 pts. litro, y 10'00 á 11'00 decálitro.
Petróleo, de 0'75 á 0'80 pts. litro, y de 6'20 á 7'50 decálitro.
Trigo (precio medio), á 00'00 pts. hec.
Cebada (precio medio), á 00'00 pts. hec.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez Calle de San Gregorio, núm. 8

DOLOR DE ESTÓMAGO

accedias, digestiones difíciles, vómitos, eructos, inapetencia, debilidad y todas las afecciones del estómago que no procedan de lesión orgánica grave, se curan siempre con el Antigastrálgico Romeo; único medicamento infalible recomendado por todos los médicos. Multitud de enfermos que pasaron veinte años de continuos sufrimientos y que agotaron sin provecho todos los recursos de la ciencia, acreditan con su curación la eficacia é infalibilidad de este precioso medicamento.

Se vende en píldoras y en polvos en las principales farmacias. Único depósito: Melchor Garcia, Tetuan, 15, Madrid.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

Se admiten anuncios, reclamos y noticias para la casi totalidad de los periódicos de Madrid, y se remiten tarifas de precios á las personas que lo deseen.

CALLE DEL PRINCIPE, NUM. 27, PRINCIPAL

NEGOCIO

Se venden muy baratas varias máquinas de hacer chocolates, casi nuevas y fabricadas por la mejor casa de París, con una transmisión de hierro torneado y sus poleas de lo mismo, la cual tiene 15 metros de largo por 0'07 centímetros de grueso. Diríjase á Pedro Brns, maquinista, Bârgos.

El despacho de hierros y ferreteria de la calle de Cervantes, 11, se ha trasladado á la de Bolén, núms 4, 6 y 8.

Sanchez, Marcos y C.ª

Soldado, D. Vinos superiores de Jerez y Málaga. Manzana extra de Sanlúcar.

IMPRESA

EL CORREO

En esta casa se hacen toda clase de impresiones, como son: revistas, folletos, periódicos semanales; quincenales y mensuales, estados, circulares, membretes, prospectos, recibos y obras de lujo, para cuyos trabajos cuenta con tipos de los más modernos en la tipografía.

San Gregorio, 8

PAPEL

Se vende papel por arrobas en la administración de este periódico.

MAS DE MILLON Y MEDIO DE PURGAS EN EL ULTIMO AÑO

con la acreditada agua de Leches LA MARGARITA. Prueba la general aceptación de un específico sin rival para las esofúlas, herpes, sífilis, úlceras, desarreglos de la menstruación, flujo blanco, infartos de la matriz, erisipelas, ictericia, malas digestiones, estreñimiento pertinaz, etc. Venta del agua en botellas en todas las farmacias y droguerías principales. Depósito central y único en España, Jardines, 15, bajo, donde se abonan cuatro cuartos por caso. IMPORTANTE.—Esta agua, premiada en todas las exposiciones donde se ha presentado, ha obtenido medalla de oro, premio superior concedido en la exposición Especial Balmatológica de Francfort (Alemania), cuyo jurado se componía de los mismos dueños de manantiales de aquel país, rindiendo así justo tributo á este de España, que está considerado como el primero en su clase en el mundo, y sin rival por todo el protomedicato. Es el purgante más barato, suave y eficaz.

SALES MARINAS PARA BAÑOS

Estas reemplazan las aguas de mar: se venden en paquetes de 4, 6 y 8 rs. con algas. Se prepara toda clase de baños minerales. Farmacia de R. Hernandez, calle Mayor, 27 y 29, Madrid.

GRAN COLEGIO DE PREPARACION MILITAR

Toledo, Plaza del Colegio de Doncellas, núm. 5. El 1.º del próximo Setiembre se abren en este Establecimiento las clases que comprende la preparación para ingreso en la Academia General Militar, las cuales están á cargo de jefes y oficiales del ejército. Se facilitan prospectos.—La correspondencia se dirigirá al Sr. Director D. Manuel Maldonado.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

EL CORREO

Se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.

SAN GREGORIO, 8.

LOCAL

Se desea uno que sea muy espacioso en sitio céntrico.—Darán razon en la administración de este periódico.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS

Esta Sociedad tiene el honor de anunciar al público que en sus oficinas se reciben anuncios, reclamos y hechos varios para sus periódicos de Madrid y provincias, recibiendo tambien para los de todos los paises de Europa, de Asia, América, Oceanía, Australia y la India.

Oficinas: Calle del Principe, 27, principal.

29 Ago.) FOLLETTIN DE «EL CORREO.» (t. 44)

LOS TIEMPOS DIFÍCILES

—En mi vida—pensó él—he visto nada más notable ni más encantador que el brillo que acababa de resplandecer en su rostro.

La fisonomía de M. Harthouse hizo traición á su pensamiento, traición quizá calculada, porque quizá no hizo más que obedecer á las secretas indicaciones de su dueño.

—Os suplico me dispenseis. Es tan encantadora la expresión fraternal de vuestro semblante... debia estar Tom tan orgulloso... Ya sé que es inexcusable, pero no puedo menos de manifestar mi admiración.

—¡Sois tan espontáneo!—dijo ella con calma.

—No, señora, no dignis eso; ya sabéis que con vos no disimulo. Ya sabéis que me considero como una mala muestra de la naturaleza humana dispuesta á venderse en cuanto la ofrezcan una cantidad considerable y completamente incapaz de renovar los procedimientos que usaban los pastores de la Arcadía.

—Espero—dijo ella—la comunicación que íbais á hacerme respecto á mi hermano.

—Os mostrais muy severa conmigo y lo merezco. Me reconozco como el hombre más venal del mundo; pero no soy mentiroso... creo me concederéis eso. Me habeis causado un momento de sorpresa que me ha separado de mi objeto; vuelvo á vuestro hermano; me intereso por él.

—¿Os interesais vos por algo, M. Harthouse?—preguntó con un tono que participaba de la incredulidad y del reconocimiento.

—Si me hubierais preguntado eso la primera vez que vine aquí, os hubiera dicho que no. Hoy aun á riesgo de ser acusado de no decir la verdad y despertar en vos una incredulidad muy natural, digo que sí.

Luisa hizo un ligero movimiento como si quisiera hablar sin lograr servirse de la palabra; por fin dijo:

—Señor Harthouse, quiero creer que os interesais por mi hermano.

—¡Gracias! Me haceis justicia, puedo envanecerme de que cuando menos, merezco las gracias que me dais. ¡Habeis hecho tanto por Tom!... Lo amais tanto... Vuestra existencia, señora Bonnderby, es una prueba continua de abnegación por vuestro hermano... perdonadme otra vez, que me separo del asunto. En fin, lo que hay de verdad, es que yo me intereso por Tom.

Ella había hecho un gesto imperceptible como para levantarse inmediatamente y marcharse antes que terminase la frase anterior. Eutonces fué cuando él dió otro giro á sus esplicaciones y ella se quedó.

—Señora Bonnderby—continuó él con tono ligero que parecia, sin embargo, costarle mucho y que era más expresivo que el serio que acababa de abandonar—¡no es un crimen imperdonable en un jóven de la edad de vuestro hermano ser tan atrevido, ligero, gastador; en fin, un tanto disipado, como suele decirse!

—¿Sufrís, de que os hable francamente? ¿Creéis que juego?

—Yo creo que hace apuestas. M. Harthouse esperaba una respuesta más categórica; ella añadió:

—Estoy segura.

—¿Y naturalmente, pierde?

—Sí.

—Cuando se apuesta siempre se está seguro de perder. ¿Seria demasiado aventurado preguntaros si alguna vez le habeis proporcionado el dinero necesario para cubrir esas apuestas.

Luisa había permanecido sentada, con los ojos bajos; pero al oír esta pregunta miró á Harthouse como si quisiera darse cuenta de la pregunta y la hubiese mortificado.

—Creed, que no se trata aquí de una impertinente curiosidad, mi querida señora Bonnderby. Temo que Tom comience á crearse, poco á poco,

compromisos, y quiero tenderle una mano salvadora desde el fondo de mi triste experiencia. ¡Debo repetiros que lo hago por él mismo!

Tambien esta vez pareció querer responder, pero guardó silencio.

—Para confesaros francamente todo lo que me ha venido á la imaginación—continuó M. Harthouse volviendo á su tono ligero, siempre con simulado encogimiento—os diré en confianza que yo no sé si no tiene que quejarse de su educación. Dudo, perdonadme mi sinceridad, dudo que haya habido mucha confianza entre él y su digno padre.

—Eso no me parece probable—dijo Luisa enrojeciendo al recuerdo que esta observación despertaba en ella.

—O entre él y... (creo que interpretareis favorablemente mi pensamiento) su estimable cuñado.

Ella enrojecia cada vez más y sus mejillas abrasaban cuando contestó con voz débil:

—Tampoco eso me parece muy probable.

—Señora Bonnderby—dijo M. Harthouse despues de una pausa corta—¡no estamos en el caso de que me permitais una gran prueba de confianza entre los dos? Tom os ha pedido prestadas sumas considerables.

—Ya comprendereis...—le dijo ella despues de haber dudado un poco—que si contesto á las preguntas que me haceis, no es para quejarme ni para expresar sentimiento alguno. Toda queja seria inútil y yo no siento lo que he hecho.

—Además es una mujer valiente—pensó James.

—Cuando me casé, descubrí que mi hermano tenia ya algunas dudas; bastantes para un jóven de su posición; en fin, lo bastante para hacerme vender algunas alhajas. Esto no era un sacrificio. Yo las vendí de buena voluntad, no tenian ningun valor para mí.

Sea que ella leyó en la mirada de M. Harthouse que él adivinaba, ó bica que su conciencia le hiciese temer que se figurase que se trataba de regalos de su esposa, se detuvo y enrojeció más. Si él no se lo había figurado, este enrojecimiento hubiera bastado aun para cualquiera otro hombre que no fuera M. Harthouse.

—Desde entonces he dado á mi hermano en diferentes épocas todo el dinero que he podido disponer. Confíandome á vos, bajo la fé del interés que tenéis por él, no os haré la confianza á medias. Desde que tenéis la costumbre de venir aquí, ha necesitado dos ó tres mil francos á la vez. Yo no he podido darle esa suma. Me tenido, naturalmente, cierto disgusto por las consecuencias que pudieran acarrear estas dudas; pero he guardado el secreto hasta hoy que lo encomiendo á vuestro honor. Yo no he confiado á nadie mis inquietudes porque... pero ya me habeis adivinado.

Y se detuvo bruscamente. Como hombre dispuesto á aprovechar todas las ventajas, se aprovechó de esta para presentarse á Luisa tal como era, con pretexto de hacer el retrato de su hermano.

—Señora Bonnderby, aunque yo no valgo gran cosa y soy un hombre amigo de los placeres, lo que me habeis dicho me interesa en alto grado. Yo no puedo ser severo con Tom. Comprendo y participo de la prudente indulgencia con que mirais sus errores. Sin pretender faltar al respeto á M. Gradgrind ni á M. Bonnderby, creo reconocer que su educación no ha sido muy afortunada. Educado de modo que no puede luchar con ventaja en el mundo en que ha de desempeñar un papel, el primer uso que hace de su libertad es echarse en brazos del exceso, provocado por un exceso contrario, por un exceso de sujeción que le ha sido impuesta por espacio de mucho tiempo, con las mejores intenciones del mundo, sin duda alguna. Pero la noble rudeza y la independencia británica de M. Bonnderby, á pesar de su encantadora originalidad, no provocan, y en esto estamos de acuerdo, no provocan la confianza. Si me atreviese á añadir que le falta un poco de esa delicadeza necesaria en un corazon jóven, en un carácter mal comprendido y en un talento mal dirigido y falto de consejos y consejos, os hubiera explicado por completo mi manera de ver la cuestión.

Mientras ella, con la mirada fija delante de sí misma, se distraía con los reflejos de la luz en la hierba, Harthouse leyó en su rostro que